

﴿ إِنَّا أَنْزَلْنَاهُ فِي لَيْلَةِ الْقَدْرِ وَمَا أَدْرَاكَ مَا لَيْلَةُ الْقَدْرِ لَيْلَةُ الْقَدْرِ خَيْرٌ مِنْ أَلْفِ شَهْرٍ تَنْزِيلُ الْمَلَكَةِ وَالرُّوحُ فِيهَا بِإِذْنِ رَبِّهِمْ مِنْ كُلِّ أَمْرٍ سَلَامٌ هِيَ حَتَّى مَطْلَعِ الْفَجْرِ ﴾
عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ عَنِ النَّبِيِّ ﷺ قَالَ:
« مَنْ قَامَ لَيْلَةَ الْقَدْرِ إِيمَانًا وَاحْتِسَابًا غُفِرَ لَهُ مَا تَقَدَّمَ مِنْ ذَنْبِهِ »

Verehrte Muslime!

Es sind nur noch wenige Tage bis zur wertvollsten Nacht des Jahres. Am Montag begehen wir die Kadr-Nacht. Die Nacht, die lang ersehnten Frieden und Ruhe mit sich bringt. Im Koran heißt es über die Kadr-Nacht: **„Wir haben ihn (den Koran) gewiss in der Nacht des Schicksals herabgesandt. Und was lässt dich wissen, was die Kadr-Nacht ist? Die Kadr-Nacht ist besser als tausend Monate. In ihr kommen die Engel und der Geist mit der Erlaubnis ihres Erhalters herab, mit jeglichem Auftrag. Frieden ist sie bis zum Anbruch der Morgenröte“¹**

Liebe Geschwister!

Der Ramadan ist die schönste Zeit des Jahres, die Kadr-Nacht die schönste aller Nächte. Unser geliebter Prophet ﷺ sagte: **„Wer die Kadr-Nacht im Gottesdienst verbringt, dem werden seine vergangenen Sünden vergeben.“²** In dieser Nacht begann die Offenbarung des Korans. Allah hat den Koran herabgesandt, damit wir uns mit seiner Botschaft beschäftigen und uns bemühen, ihn zu verstehen, zu verinnerlichen und zu leben. Wer sein Leben nach dem Koran richtet, wird im Diesseits und im Jenseits ewige Glückseligkeit

erlangen. Was für ein Segen für diejenigen, die den Koran zu ihrem Wegweiser machen.

Verehrte Muslime!

Unser Prophet ﷺ empfiehlt uns, die letzten Nächte des Ramadans wie folgt zu verbringen: **„Sucht die Kadr-Nacht in den letzten zehn Tagen des Ramadans, in den ungeraden Nächten.“³** Auch legt er uns ein besonderes Duâ für diese Nacht nahe, nämlich: **„O Allah, du bist verzeihend, du liebst es zu verzeihen, verzeihe auch mir.“** Aîscha (r) berichtet, dass der Prophet in den letzten zehn Tagen des Ramadans mehr Ibâdas verrichtete als sonst.⁴ Auch blieb er in den Nächten wach, weckte seine Familie und widmete sich ganz Allah⁵.

Lasst uns die letzten Nächte des Ramadans genauso verbringen wie unser Prophet ﷺ. Lasst uns Allah innigst um Vergebung bitten, für uns selbst und die Menschheit. Lass uns besonders für unsere Geschwister, die vom Erdbeben betroffen sind, für Kuds und Ostturkestan sowie die gesamte islamische Welt beten.

Liebe Geschwister!

Die Kadr-Nacht ist nur einmal im Jahr. Wer weiß, ob wir die kommende überhaupt erleben werden. Also sollten wir sie unbedingt auf die beste Weise nutzen. Ihr seid alle herzlich eingeladen, an den Kadr-Veranstaltungen in unseren Moscheen teilzunehmen, am besten mit der ganzen Familie. Denn die Barmherzigkeit Allahs ist mit der Gemeinde.

Mögen wir zu denen gehören, die stets am Koran festhalten und die Kadr-Nacht gebührend verbringen. Âmîn.



¹ Sure Kadr, 97:1-5

² Buhârî, Fadlu Laylat al-Kadr, 1

³ Buhârî, Laylat al-Kadr, 3

⁴ Muslim, Îtikâf, 8

⁵ Buhârî, Laylat al-Kadr, 5